
 

 

 

COMPTE RENDU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 13/01/2024 

Au CROS Région Sud à CABRIES 

 

Présents : Jean Luc BAUDET, Armand GRIFFON, Pascal BOUCHET, Martine SANGUINETTI, Éric 

SENECHAL, Michelle LEGARREC, Philippe BOULEN, Christian GROS, Roger BADALASSI, 

Lauriane GROS, Frédéric MOTTAIS, Isabelle BERNARDINI, Tatiana CLAVE, Fabien GORGETTE 

Absents excusés : Perrine PAUL, Virginie VANDERCRUYSSE, Chantal ZAMORANO, Frédéric 

MEYNARD, Vanessa PATUCCA-BOURGEAIS, Priscilla ARNAUD, Pierre CABEZA, Johnny 

LLORDES-BERTRAND 

Invité : Hervé LIBERMAN Président du CROS Région Sud 

 

ODJ 

·        Approbation du dernier PV du Conseil d’Administration du 10 mai 2023 

·        Point sur l’activité 

·        Point sur les commissions et séminaire ETT 

·        Point sur les finances : atterrissage et perspectives 

.    Point Ressources Humaines 

.   Evénements ligue et chantiers FFHandball 

·        Validation date et lieu de la prochaine AG 

·        Point institutionnel : élection du représentant AG fédérale, élections ligue 

·        Questions diverses. 

Ouverture de la séance par le Président à 09h30. 

Jean Luc BAUDET accueille Hervé LIBERMAN, remercie l’ensemble du CA pour son 
implication en faveur des clubs et lui présente ses vœux en cette nouvelle année olympique. 

Ses vœux pour 2024 sont les suivants : le bien vivre ensemble, continuer à accompagner les 
clubs, le développement des nouvelles pratiques, l’accompagnement des écoles 
d’arbitrage…  

Hervé LIBERMAN présente à son tour ses vœux au CA. Il félicite le Handball pour ses 
réussites sportives et pour ses engagements sociétaux comme l’inclusion et le partage. 

Le président du CROS Région Sud participe aux débuts de nos débats puis nous quittera, 
appelé par d’autres obligations. Nous le remercions vivement de sa présence à nos côtés. 

 



 

 

- Approbation du dernier PV du Conseil d’Administration  

Le secrétaire demande à l’ensemble des membres de voter le PV du conseil d’administration 
du 10/05/2023. 

Une remarque, Tatiana CLAVE est indiquée présente alors qu’elle était excusée. 

Avec la prise en compte de la remarque ci-dessus, le PV est adopté à l’unanimité. 

 

- Point sur l’activité 

24513 licences non événementielles à ce jour soit à 547 licences du meilleur total sur une 
saison entière alors qu’il reste quatre mois et demi. 

Très forte augmentation en féminin ce qui n’est pas le cas en masculin, cela permet de se 
rapprocher de la parité. 

Un très fort taux de renouvellement mais aussi de mutations. 

Les résultats dans les six comités de notre région affichent des performances différentes. 

 

- Point sur les commissions 

Commission discipline (Michèle LE GARREC) : Mise en place de séances en visio et en 
présentiel. Michèle alerte le CA sur le manque de rapports d’arbitre dû à des problèmes sur 
Ihand mais aussi parce que certains rapports d’arbitres n’ont pas été faits malgré la relance 
de Roger BADALASSI. Jusqu’à présent la commission remarque que le nombre restreint de 
dossiers ouvert en comparaison des saisons précédentes. 

Commission sportive (Philippe BOULEN) : La saison en cours se passe bien. Pour les 
compétitions concernées, les premières phases se terminent fin février. Sur le territoire, la 
saison prochaine sera celle du retour à une configuration d’avant COVID. Notre région 
accueillera des finales de secteur et de zone de la Coupe de France. 

Commissions intégration et prévention des violences (Lauriane GROS) : Lauriane souligne 
l’intérêt d’avoir retrouvé une grande capacité de stockage qui permet l’utilisation de tous les 
supports construits. Pour cette saison 2 signalements graves, beaucoup de signalements 
pour des propos déplacés et 1 dossier d’injures rascistes. La commission souhaite continuer 
de développer des moments d’échange/connaissance. Il y a aussi un besoin nouveau pour 
des actions préventives accompagnant les situations de transgenre.  

 



 

 

Commission réclamations et litiges (Éric SENECHAL) : 2 affaire au cours de la saison en cours. 
Eric remarque que les clubs ne savent pas comment procéder à une réclamation et, avec 
Véronique BRUNEL, il conseille beaucoup les clubs 

Commission arbitrage (Roger BADALASSI) : La mise en place de visios sur le thème 
« entrainer à arbitrer » vient de se terminer. Le même travail en présentiel par bassin va 
démarrer avec l’aide de Patrick PASSEMARD. Début du stage du groupe performance la 
semaine prochaine avec comme objectif d’emmener les paires présentes vers le niveau 
national. Une réflexion doit être menée, comment aider les clubs à faire émerger des T3 
féminins. 38 personnes dont 7 femmes sont inscrits en JA T3. Un gros travail fait par Henri 
FERBUS est en cours sur les écoles d’arbitrage, celui-ci s’étalera sur plusieurs saisons. Roger 
se félicite de la couverture quasi globale des matchs du territoire par des arbitres  

Commission statuts & règlements (Christian GROS) : Pour la partie règlements, après la 
modification des statuts du comité 06 il n’y a pas de dossier en cours. Christian souligne que 
malgré la nouvelle procédure les qualifications demande un gros travail, sans doute dû au 
grand nombre de licenciés. Il alerte le CA sur un gros problème de remontées lié à Gesthand. 
Néanmoins la commission s’organise et un premier point sera fait pour les clubs début 
février. 

Médicale (Frédéric MOTTAIS) : Volonté de mise en place d’outils faciles à utiliser. Mise en 
place d’une organisation pour le pôle sur le site d’Aix suite à une défaillance du CREPS. Un 
suivi des commotions s’opère chaque week-end de compétitions. Le référent dopage est 
reporté en 2025. 

Séminaire ETT : Celui-ci aura lieu les 5 et 6 juillet afin de permettre un travail en commun et 
une meilleure connaissance entre les collaborateurs du territoire et les nouveaux élus. 

 

- Point financier 

Atterrissage au 31/12/2023 : le résultat devrait avoisiner un déficit d’environ 153 000€. 
Comme indiqué dans le budget prévisionnel, un déficit était prévu et avait été estimé à 85 
000€. Si jusqu’à présent il avait été décidé de dépenser en faveur des clubs les subventions 
reçues lors de la période COVID, la situation financière laisse apparaitre un résultat 
d’exploitation négatif qu’il va falloir corriger pour les années suivantes. Il ressort que 
l’estimation des charges avait été bonne, ce n’est pas le cas de produits pour lesquels nous 
n’avons pas réussit à atteindre l’objectif. 

Jean-Luc BAUDET se forme sur l’outil de gestion fédéral ORION dans le but d’améliorer le 
pilotage financier de la ligue. Le comité 13 va aussi entrer en formation sur cet outil en même 
temps que deux autres comités d’autres territoires. 

 



 

 

Le Bureau Directeur de la ligue fait part de sa décision d’octroyer une avance de trésorerie 
au comité 83. Ce prêt est de 40 000€ pour une durée de deux ans à taux zéro, le 
remboursement sera mensuel par prélèvement. 

Le Bureau Directeur de la ligue va commencer à élaborer le budget prévisionnel de la ligue 
sur la base de l’atterrissage avec comme objectif de rationaliser les dépenses et aussi 
d’accroitre les revenus afin d’équilibrer les comptes. Dans cet objectif, Il est demandé à 
chaque président et responsable de service de commencer à préparer son budget.  

 

- Date et lieu de la prochaine AG :  

Le Bureau Directeur propose que l’assemblée générale ordinaire et élective ait lieu le 22 juin 

2024 à MOUANS-SARTOUX. 

Le CA est appelé à se prononcer sur cette proposition qui est adoptée à l’unanimité. 

 

 

- Point institutionnel  

Élection du représentant de la ligue pour la prochaine AG fédérale qui aura lieu à LILLE. 

Le CA valide à l’unanimité la nomination d’Armand GRIFFON. 

 

 

- Point RH 

Un rappel est fait de la nouvelle organisation avec quatre cadres en responsabilité qui sont 

passés au forfait jour. 

L’expérience actuelle laisse penser que la mise en place du forfait jour se fera pour 

l’ensemble des cadres techniciens à partir du 1er septembre 2024. 

Un point est fait sur le départ à la retraite de Nathalie MALLET puis plus tard de Véronique 

BRUNEL mais aussi de la réflexion sur la mutualisation des ressources administratives du 

territoire. 

 

 

- Evénements ligue et chantiers FFHandball 

En complément des propos introductifs du Président des précisions sont apportées les 

opérations qui vont se dérouler sur notre territoire. 

Un point à date est aussi réalisé sur les différents ateliers ouverts par la fédération. 

 

Il n’y a pas de questions diverses. 

Le Conseil d’Administration réuni ce jour prend fin à 13h15 


